

Charente-Maritime : Gaston Ollivier, Raphaël Billema, Promit... qui sont ces Saintais dont la tombe est à conserver ?

Lecture 2 mins

Accueil • Charente-Maritime • Saintes



Dans leur travail d'inventaire, les membres de la Société d'archéologie et d'histoire de la Charente-Maritime, bien aidés du Cercle généalogique, ont, pour l'heure, retenu une trentaine de tombes de personnalités saintaises. © Crédit photo : É. L. / SO

Par Étienne Latry

1 novembre 2025 • Mis à jour le 03/11/2025 à 15h44.

Depuis plusieurs mois, la Société d'archéologie et d'histoire de Charente-Maritime a engagé un inventaire des sépultures qui mériteraient d'être conservées pour leur intérêt historique mais pas seulement. Parmi celles qui ont retenu leur attention, on trouve des artistes, des poètes, des peintres, des militaires, des élus

Là, un chrysanthème, là, un cyclamen, tous accompagnés d'un petit panneau avec un « N » tracé à la bombe de peinture orange. Un « N » qui veut dire « Non, merci de ne pas détruire cette tombe ». « On souhaiterait que ces sépultures-là soient conservées, car elles ont un intérêt historique, mais aussi patrimonial », éclaire Romain Charrier, le président de la Société d'archéologie et d'histoire de Charente-Maritime (SAHCM), mardi 28 octobre, dans le carré n° 1 du cimetière Saint-Vivien. Dans leur travail d'inventaire, plusieurs critères sont pris en compte : les personnes inhumées, les monuments, leur style et particularité, la cohérence d'ensemble.

« Nous répertorions également les signatures des sculpteurs sur les monuments quand il y en a. » Le groupe de recherche en a retenu une trentaine. Et puis, pour « marquer le coup et montrer aux gens qu'elles ont un intérêt », ils les ont fleuries à quelques jours de la Toussaint.

300 tombes à étudier

Cette mission n'était pas vraiment au programme de l'association, elle s'est rajoutée sur la pile en début d'année. En effet, la Ville doit procéder...

'SUD
OUEST'